

ESPAGNE

L'Espagne est le pays de la CEE qui consomme le plus de produits de la pêche. En 1987, la consommation par habitant était de 30 kg. La valeur de gros des ventes de poissons et de fruits de mer est d'environ 4 milliards de dollars, dont quelque 1,5 milliard en importations. Les exportations canadiennes vers l'Espagne ont atteint une valeur record de 22 millions de dollars en 1980. Toutefois, le Canada a pratiquement cessé ses exportations vers l'Espagne en 1982, année où le gouvernement espagnol a adopté des mesures sévères interdisant l'importation de produits canadiens, en raison de l'échec des négociations entre le Canada et l'Espagne sur les contingents de pêche imposés à la flotte espagnole dans les eaux canadiennes. En 1986, année de la levée de l'interdiction, les exportations s'élevaient à 1,2 million de dollars et ont continué à augmenter pour atteindre 10 millions en 1988.

L'Espagne, qui possède la plus grande flotte de pêche des pays de la CEE, arrive à satisfaire à la majeure partie de sa demande intérieure en poissons de fond et pélagiques, les espèces les plus consommées sur ce marché. Certains produits de la pêche importés par l'Espagne sont assujettis à des contingents et à des restrictions tarifaires, bien que ceux-ci seront modifiés ou éliminés à l'entrée en vigueur du marché européen unique de 1992. L'Espagne constitue un marché relativement stable et traditionnel où la demande pour certains types de produits est bien établie. Quelque 6 000 petites poissonneries où l'on vend du poisson fraîchement pêché desservent le marché espagnol. Toutefois, de profonds changements sont survenus ces dernières années dans les habitudes de consommation des Espagnols qui adoptent de plus en plus les habitudes plus variées et les préférences d'autres pays de l'Europe de l'Ouest. L'Espagne est le pays d'Europe où la croissance économique est la plus rapide. La prospérité croissante, combinée à la présence de plus en plus active des femmes sur le marché du travail, a contribué à faire hausser la demande pour de nouveaux produits ou espèces et pour les produits préparés raffinés.

PRINCIPAUX IMPORTATEURS DE POISSONS ET FRUITS DE MER D'ESPAGNE

AHUMADOS CIPARCO, S.A.
Ctra. Andalucía-Getafe Km. 88,
Getafe-Madrid, Espagne
Personne-ressource : Francisco Gonzalez
Tél. : (91) 695-1258
Télex : 41961 ROSTO E
Produits : poissons et fruits de mer

AHUMADOS DOMINGUEZ, S.A.
Pol. Ind. Urtinsa, Parcela 48,
Alcorcon-Madrid, Espagne
Personne-ressource : José Mestanza
Tél. : (91) 641-0512
Télex : 46473 AHDO E
Produits : poissons et fruits de mer

ALBO S.A.
Hijos de Carlos,
Apartado 1510, La Paz 22,
Vigo, Pontevedra, Espagne
Tél. : (986) 23-13-00
Télex : 83-001
Produits : poissons salés, coquillages et
mollusques, poissons en boîte

ALIMENTOS DEL ATLANTICO
Sardineira, 37, 15007
La coruna, Espagne
Personne-ressource : James Milnes
Tél. : 249999
Télex : 82163 EFRO E
Produits : poissons plats, palourdes, morue